

Magdalena Díaz: la hábil articuladora política que aterriza en Icare

Cercanos a la exjefa de gabinete de Sebastián Piñera e hija de Pedro Pablo Díaz destacan su carácter fuerte y capacidad para leer el “tablero político”. “Magdalena es una gran articuladora y valoramos el trabajo hecho en el segundo gobierno de Sebastián Piñera, donde estuvo expuesta a una gran exigencia, lo que también requiere este cargo”, afirma la presidenta del directorio de Icare, Karen Thal.

JULIO NAHUELHUAL

“Sabe trabajar bajo presión. Era de las pocas personas que era capaz de llevarle la contra al expresidente Piñera durante las reuniones en La Moneda”. Así describen en su entorno la personalidad de Magdalena Díaz, la flamante nueva directora ejecutiva de Icare, quien aterrizará en la corporación privada sin fines de lucro que promueve el diálogo empresarial y organiza múltiples seminarios -siendo el más relevante de ellos la Enade-, a partir del 1 de agosto próximo.

La trabajadora social y exjefa de gabinete de Sebastián Piñera durante su segunda administración, llega al Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas (Icare) a aportar con su experiencia, “mirada estratégica y capacidad ejecutiva” al clave referente de encuentro empresarial del país, coinciden sus cercanos.

“Magdalena es una gran articuladora y valoramos su trabajo hecho en el segundo gobierno de Sebastián Piñera, donde estuvo expuesta a una gran exigencia, lo que también requiere este cargo. Sabemos que Icare es un punto de encuentro, que necesita una persona con mucha capacidad de articulación, donde se relacionan redes del mundo privado y del mundo público bajo una mirada (política) transversal. Nuestra institución reúne a todos los pensamientos y Magdalena tiene mucho de eso”, afirma la presidenta del directorio de Icare, Karen Thal, quien también destaca la experiencia de Díaz dirigiendo instituciones sin fines de lucro.

Magdalena Díaz también fue directora ejecutiva de la Fundación Mujer Emprende y ha colaborado en instituciones de voluntariado como las fundaciones América Solidaria y Un Techo para Chile. Al momento de su designación se desempeñaba como consultora en Asuntos Públicos en la empresa Sigdo Koppers.

La también *magíster* en Políticas Públicas fue además la jefa de gabinete de la Primera Dama, Cecilia Morel, en el primer gobierno de Sebastián Piñera. Es hija de Pedro Pablo Díaz, quien fue vicepresidente de Coca-Cola para América Latina y uno de los amigos más cercanos del fallecido Mandatario: con el exjefe de Estado consolidaron una amistad de 50 años desde



que ambos ingresaron a estudiar en la escuela de ingeniería comercial de la Universidad Católica.

“Ella sabe trabajar bajo presión, no sucumbe. Eso lo demostró especialmente durante la pandemia cuando era jefa de gabinete de Piñera. Pese a su carácter fuerte, ella lograba articular equipos e imprimir sentido de urgencia”, recuerda un cercano a la trabajadora social, quien también destaca una sensibilidad social “desarrollada” y su condición de hábil estrategia política.

“Tenía habilidad para leer el tablero político”, resume la misma fuente.

Un excolaborador de Piñera que coincidió con ella en distintas etapas, reconoce que Magdalena Díaz tiene buena llegada con la derecha más liberal de su generación, aunque añade que posee contactos con todo el espectro político. “Entiende la lógica política y tiene relaciones transversales”, añade la misma fuente.

Pese a que la vocería de Icare se mantendrá en la presidenta del directorio, fuentes cercanas a la institución aseguran que aún evalúan cuál será el perfil público que tendrá de ahora en adelante Magdalena Díaz. “Podría tener un perfil público mayor al que se ha tenido para su cargo, pero eso no está definido”, reconocen personas ligadas a Icare.

EL PESO DE MANUEL VARGAS

Díaz reemplazará al histórico gerente general de Icare, Manuel Vargas, quien dejará la institución luego de 50 años y que tuvo que lidiar con diferentes directorios y ciclos políticos del país. “Reemplazar la genialidad de Manuel Vargas es una tarea titánica. Icare es lo que es y tiene el activo que tiene gracias a Manuel Vargas”, reconoce Karen Thal.

Icare es una corporación privada sin fines de lucro fundada en 1953 por empresarios y profesionales vinculados a diversos sectores de la actividad económica con el propósito de promover la excelencia empresarial en el país. “Icare es donde pasan las cosas, donde se generan las conversaciones empresariales, eso no es así ni en la CPC, ni en la Sofofa, por ejemplo”, resume un excolaborador del gobierno de Piñera.

“Icare no es un gremio, sino un punto de encuentro. Es una institución empresarial, pero no tiene una agenda empresarial. A los encuentros anuales (como Enade) se invita a los gremios, al gobierno, a los parlamentarios y a la sociedad civil a conversar. Todo el mundo está representado y eso es su principal activo. Tiene una agenda transversal siempre”, concluye un cercano a Icare. 